

08



Maison Thomé

Cette maison appartenait à de gros propriétaires terriens d'Allex :

Les époux Charles Bernard Thomé et Angélique Labretonnière.

M. Thomé qui fut maire d'Allex en 1798. Ils eurent trois enfants :

Thomé Charles Esprit fut maître de poste à la Paillasse et dont le fils Charles Joseph naquit au village d'Allex, rue de la Tour chez sa grand-mère.

Thomé Auguste, fut procureur du Roi, puis agronome et maire d'Allex en 1837. Il créa une école d'agriculture qu'il installa dans son château de Pergaud en 1849.

Thomé Alphonse, décédé sans héritier.

Le château de Pergaud

Les biens immobiliers et fonciers de la famille Thomé étaient considérables. Une légende dit qu'en partant du château de Pergaud situé à 3 km à la sortie d'Allex en direction de Livron, et en passant par le Jardinier, on arrivait au quartier Barnaire sans empiéter sur la propriété d'autrui.

Autant dire que tout le sud-ouest de la commune lui appartenait. Mais par la suite, la famille Thomé fut totalement ruinée suite à de mauvais placements dans la banque « l'Union Générale » créée par M. Bontoux qui fit faillite en 1882.

C'est ainsi que furent vendues dans les années 1880-85, la ferme de la Vermenelle, la ferme de Traversier, la ferme du Jardinier ainsi que la maison du village qui fut achetée par l'évêché. Elle deviendra alors la cure paroissiale jusqu'en 1970. Quant au château et aux terres attenantes, ils furent vendus par les héritiers, au docteur Perrier Francis de Valence, puis revendus à un agriculteur, M. Salvignon Marcel en 1961.